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Niederschrift 
zur Sitzung des Schulausschusses Grundschule Haseldorf im Amt 

Geest und Marsch Südholstein (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 13.03.2018 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:10 Uhr 

 Ort, Raum: Haselauer Landhaus, Dorfstraße 10, 25489 Haselau 

Anwesend sind: 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Bürgermeister  
Rolf Herrmann CDU 

Vorsitzender  

Herr Gunter Küchler FWH stv. Vorsitzender  
Herr Bürgermeister  
Uwe Schölermann CDU 

  

Außerdem anwesend 
Herr Peter Bröker CDU   
Herr Marco Küchler FWH   

Gäste 
Frau Stecher-Strinz  bis 19:05 Uhr 

Protokollführer/-in 
Frau Kerstin Seemann   
 

Entschuldigt fehlen: 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Dr. Boris Steuer SPD   
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 01.03.2018 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Schulausschuss Grundschule Haseldorf im Amt Geest und Marsch Südholstein 
ist beschlussfähig. 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 8.1 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache ausgeschlossen. 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
Der TOP 4.1 „Sportgeräte Turnhalle“ wird hinzugefügt. Die bisherigen TOPs 4.1 und 
4.2 verschieben sich entsprechend. 
Die Tagesordnung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis:  
 
3 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
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Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
 Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung 

  

 2.  Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten Sitzung Schulaus-
schuss der Grundschule Haseldorf im Amt Geest und Marsch Südholstein 

  

 3.  Einwohnerfragestunde 

  

 4.  Grundschule Haseldorf 

  

 4.1.  Sportgeräte Turnhalle 

  

 4.2.  Schul-WC-Sanierungsprogramm 2018 
Vorlage: 0052/2018/AMT/BV 

  

 4.3.  Schülerzahlen Schuljahr 2017 / 2018 
Vorlage: 0055/2018/AMT/BV 

  

 5.  Betreuungsklasse 

  

 5.1.  Betreuungsklasse - Zahl der zu betreuenden Kinder 
Vorlage: 0056/2018/AMT/BV 

  

 5.2.  Betreuungsklasse - Personelle Besetzung 
Vorlage: 0057/2018/AMT/BV 

  

 5.3.  Baugenehmigung Betreuungsklasse 
Vorlage: 0058/2018/AMT/BV 

  

 6.  Antrag Schulverein Haseldorfer Marsch auf Förderung der Jugendarbeit 
Vorlage: 0053/2018/AMT/BV 

  

 7.  Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 

 8.  Personalangelegenheiten 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Begrüßung 
  

Herr Herrmann begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 
 

zu 2 Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten 
Sitzung Schulausschuss der Grundschule Haseldorf im Amt Geest 
und Marsch Südholstein 

  
Herr Herrmann berichtet darüber, dass in der Sitzung vom 02.11.2017 der 
Beschluss gefasst wurde, für die Betreuungsschule an der Grundschule in 
Haseldorf eine zusätzliche Kraft für den Abbau der Stunden bis Ende des 
Schuljahres 2017/2018 eingestellt werden soll. Der Nachbesetzung der 
ausscheidenden Betreuerin wurde ebenfalls zugestimmt.  

  
 

zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Wortbeiträge. 
  

 
zu 4 Grundschule Haseldorf 
  
zu 4.1 Sportgeräte Turnhalle 
  

Herr Herrmann berichtet darüber, dass ein Reparaturangebot für die Gerä-
te der Turnhalle in Haseldorf vorliegt. Die Geräte befinden sich im Eigen-
tum des Amtes. Es stellt sich die Frage, ob die vorgeschlagenen Reparatu-
ren bzw. Ersatzbeschaffungen in dieser Form notwendig sind. 
Frau Stecher-Strinz erläutert hierzu die Sichtweise des TV Haseldorf: 

o Klettertauanlage: Der defekte Riemen stellt kein Sicherheitsrisiko 
dar.  

o Basketballanlage: Der Mangel kann nicht überprüft werden. Dies ist 
vom Fußboden aus nicht feststellbar. 

o Schaukelringanlage: Der Austausch ist notwendig. Sie bittet darum, 
beide Seile auszutauschen. Die Ringen hängen nicht mehr gleich-
mäßig.  

o Barren: Dies sind Pflegearbeiten. 
o Sprungkästen: Die Reparatur lohnt sich nicht. An einer Ecke ist das 

Polster abgängig. Dies stellt jedoch kein Sicherheitsrisiko dar. Einen 
neuen Kasten würde es bereits für 250 € geben. Es besteht kein 
Handlungsbedarf. Herr Schölermann fragt nach, ob auch drei Käs-
ten ausreichen würden. Frau Stecher-Strinz merkt an, dass es im-
mer vier gegeben hat und es wünscht, dass es so bliebe.  

o Turnbock: Es ist nicht kaputt und muss nicht erneuert werden. Der 
Bock kann benutzt werden. 
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o Turnbänke: Diese sollte insgesamt betrachtet werden. An einer 
Bank ist eine Schraube nicht fest. Anmerkung: Die Verwaltung wird 
den Amtsbauhof mit der umgehenden Beseitigung beauftragen. Die 
Bänke sollten evtl. durch neue ersetzt werden. In der heutigen Zeit 
sind die Bänke leichter bzw. gibt es sie mit integrierten Rollen. Sie 
sind somit kindgerechter.  

o Turnmatte: Diese muss nicht ersetzt werden. Es sind genügend 
Matten vorhanden. Die Schlaufen wurden bereits mehrfach repa-
riert.  

o Aufsprungmatte: Die Reparatur ist nicht notwendig.  
o Sprungkasten Neu: Es sind zwei neue Geräte vorhanden. Sie sieht 

keine Handlungsbedarf für die Ersatzbeschaffung. Wenn einer nicht 
mehr funktionsfähig ist, sind noch zwei weitere vorhanden. 

o Turnmatten Neu: kein Handlungsbedarf. 
o Weichboden Neu: kein Handlungsbedarf. 

 
Herr Herrmann dankt für die Ausführungen und schlägt vor, dies noch mit 
Herrn Kähler aus schulischer Sicht abzustimmen. Frau Stecher-Strinz er-
gänzt weiterhin, dass in 2018 wohl keine Großgeräte durch den Verein 
angeschafft werden. Das Augenmerk wird auf den Außenanlagen liegen.  
Für den Austausch der Seile an der Klettertauanlage wird ein Rollgerüst 
benötigt.  
 

 Beschluss: 
Der Schulausschuss Grundschule Haseldorf im Amt Geest und Marsch 
Südholstein empfiehlt nach Abstimmung mit der Grundschule die Einho-
lung neuer Angebote für die Reparaturen, um im Haupt- bzw. Amtsaus-
schuss erneut darüber zu beraten.   
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 3  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 4.2 Schul-WC-Sanierungsprogramm 2018 

Vorlage: 0052/2018/AMT/BV 
 Herr Herrmann berichtet, dass das Land vermutlich Fördermittel bereitstel-

len wird. Daher sollte eine Planungsvorlage vorliegen, um bei Bereitstel-
lung unverzüglich reagieren zu können. Weiterhin regt er an, ein Rollstuhl-
gerechtes WC einzuplanen. Dies könnte im jetzigen Lehrer-WC umgesetzt 
werden. Dies würde dann aus Platzgründen keine Urinale mehr haben.  
Herr G. Küchler begrüßt den Einbau eines Rollstuhlgerechten WC´s. Herr 
Schölermann erläutert ergänzend, dass diese Thema bereits vor 3 -4 Jah-
ren beraten wurde. Da es zu diesem Zeitpunkt keine Fördermittel gab, 
wurde die Sanierung abgelehnt. Jetzt gibt es Mittel bis zu 80.000 € und er 
befürwortet die Kostenermittlung, um ggfls. schnell reagieren zu können. 
Er gibt zu bedenken, dass alle relevanten Maßnahmen eingeplant werden, 
um nicht durch hohe Mehrkosten überrascht zu werden. Für die rasche 
Umsetzung sollte der Auftrag für die Kostenermittlung erteilt werden.   
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 Beschluss: 
Der Schulausschuss Grundschule Haseldorf im Amt Geest und Marsch 
Südholstein beschließt, den Auftrag für die Kostenermittlung für die Sanie-
rung der WC-Anlage in der Grundschule in Haseldorf in Auftrag zu geben. 
Im Amts- bzw. Hauptausschuss ist über die Bereitstellung der erforderli-
chen Mittel zu beraten.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 3  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 4.3 Schülerzahlen Schuljahr 2017 / 2018 

Vorlage: 0055/2018/AMT/BV 
 Herr Herrmann trägt die Schülerzahlen vor. Aktuell besuchen 104 Kinder 

die Grundschule in Haseldorf und 40 Kinder die Grundschule in Hetlingen. 
Die Zahlen sind stabil. Herr G. Küchler fragt bezüglich der Anzahl der 
Lehrkräfte nach. Herr Schölermann ergänzt, dass der Schulleiter die Leh-
rer den Standorten zuteilt.  
Anmerkung der Verwaltung: 
In Haseldorf sind es 7 Lehrkräfte und in Hetlingen 4 Lehrkräfte. Eine Lehr-
kraft pendelt zwischen den beiden Standorten. Das Kontingent der Lehr-
kräfte wird zugewiesen. Für dieses Schuljahr sind es insgesamt 180 Leh-
rerstunden. Davon werden 50 in Hetlingen und 130 in Haseldorf geleistet. 
Dies bedeutet 1,25 Stunden / Kind.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  

 
zu 5 Betreuungsklasse 
  

 
zu 5.1 Betreuungsklasse - Zahl der zu betreuenden Kinder 

Vorlage: 0056/2018/AMT/BV 
 Herr Herrmann trägt die vorliegenden Zahlen vor. Derzeit werden 49 Kin-

der in der Betreuungsklasse betreut. Für das nächste Schuljahr liegen 
noch keine konkreten Zahlen vor. Da aber nur wenige Kinder, die betreut 
werden, die Grundschule an weiterführende Schulen verlassen und ca. 20 
Kinder eingeschult werden, ist ab Sommer mit einer Zahl von ca. 60 Kinder 
zu rechnen. Dies würde auch bei den Räumlichkeiten evtl. zu Problemen 
führen. Im aufgestellten Container können 40 Kinder zeitgleich das Mittag-
essen einnehmen.  

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 5.2 Betreuungsklasse - Personelle Besetzung 
Vorlage: 0057/2018/AMT/BV 

 Herr Herrmann erläutert die Vorgaben für die Betreuungskräfte in der Be-
treuungsklasse. Durch die anwesenden Kinder variieren die Betreuerzah-
len. Mit der derzeitigen Besetzung liegt ein Fehlbedarf vor. Wenn zum 
nächsten Schuljahr weitere 15 – 20 Kinder dazu kommen wird sich dieser 
vergrößern.  
Herr Schölermann wünscht die Ergänzung um die Einnahmen und der 
Kosten, um eine Aussage treffen zu können. Diese konkrete Aussage 
kann laut Herrn Herrmann schwer getroffen werden, da die Lohnkosten 
variieren. Dies wäre über die Gesamtkosten möglich. Die Aufstellung wird 
als Anlage 1 zum Protokoll beigefügt. 
Herr G. Küchler fragt bezugnehmend auf die voran vorgestellte Kinderzahl 
von 9 Kindern in der Betreuung vor dem Unterricht. Frau Seemann erläu-
tert, dass dies die Kinder beinhaltet, die ausschließlich die Frühbetreuung 
gebucht haben. In der vorliegenden Aufstellung für die Betreuungszeiten 
sind alle Kinder enthalten.  
Herr Schölermann bemängelt, dass laut Aussage des Betreuungsvereines 
die Betreuung kostendeckend gewesen sei. Hierzu erläutert Herr Herr-
mann, dass der Verein andere Möglichkeiten in den Beschäftigungsver-
hältnissen hatte.    
 
 

zu 5.3 Baugenehmigung Betreuungsklasse 
Vorlage: 0058/2018/AMT/BV 

  
Herr Herrmann berichtet, dass die Baugenehmigung für die Container für 
zwei Jahre bis zum 24.06.2020 verlängert wurde. Die Option einer weite-
ren Verlängerung besteht. 

  
 zur Kenntnis genommen 
  

 
zu 6 Antrag Schulverein Haseldorfer Marsch auf Förderung der Jugendar-

beit 
Vorlage: 0053/2018/AMT/BV 

  
Herr Herrmann erläutert den Antrag des Schulvereines über die Förderung 
der Projekte. Herr G. Küchler bemängelt, dass durch diesen Antrag nur die 
Kinder gefördert werden, die im Schulverein Mitglied sind. Die Förderung 
sollte für alle Schulkinder gelten. Herr Schölermann ergänzt, dass der Ver-
ein gute Arbeit mit interessanten Projekten macht. Fast alle Kinder seien 
im Schulverein. Er schlägt vor, dass der Vorsitzende des Vereins und der 
Schulleiter zur nächsten Ausschusssitzung eingeladen werden, um die 
Thematik grundsätzlich zu besprechen.  
Der Ausschuss spricht sich für einer Förderung von 150 € für das Projekt 
„Trommelzauber“ und jeweils 200 € für die Projekte „Mitmachzirkus“ und 
„Kindersicherheitstraining“ aus.  
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 Beschluss: 
Der Schulausschuss der Grundschule Haseldorf im Amt Geest und Marsch 
Südholstein beschließt, dem Antrag des Schulvereines Haseldorfer 
Marsch mit einer Zuschusszahlung von insgesamt 550 € zu entsprechen.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 3  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 7 Verschiedenes 
 Frau Seemann berichtet: 

 
1. In der Betreuungsklasse hat eine Überprüfung der Lebensmittelauf-

sicht stattgefunden. Mängel sind bislang nicht bekannt. 
2. Die Schwimmhalle in Uetersen ist derzeit wieder gesperrt. 
3. Die KVIP wurde bezüglich des Angebotes der Schülerbeförderung 

angeschrieben. Von dort wurde mitgeteilt, dass grundsätzlich die 
Möglichkeit bestünde.  
Herr Herrmann führt ergänzend aus, dass die Problematik sei, dass 
die Fahrten zu je zwei Anfangs- bzw. Endzeiten notwendig seien. 
Es wäre zu klären, ob dies über den öffentlichen Verkehr zu regeln 
sei oder ob es Sonderfahrten sind. Das Gespräch mit der KVIP soll-
te gesucht werden. Herr Schölermann ergänzt weiterhin, dass die 
Schülerbeförderung zur Grundversorgung gehöre. Bei einer be-
stimmten Entfernung dürfen die Kinder nicht mehr mit dem Fahrrad 
zur Schule fahren. Dies sollte durch den Kreis über die KVIP ange-
boten werden.  
Herr Bröker fragt bezüglich der Buslinie von Neuendeich über Kle-
vendeich nach Uetersen nach, ob dies ein reiner Schulbus sei und 
wer diesen finanziert. Am Nachmittag gibt es in der Linie 589 die 
zusätzliche Fahrt von Uetersen über Moorrege, Heist in die 
Marschgemeinden. Diese wird durch die Gemeinden finanziert.  

Anmerkung der Verwaltung: 
Bei der angefragten Fahrt handelt es sich nicht um einen Schulbus. Dies 
sind Fahrten im öffentlichen Verkehr. Die Gemeinden zahlen nicht dafür.  
 
Herr G. Küchler ergänzt, dass das Thema des allgemeinen ÖPNV ein 
Thema für die Gremien nach der bevorstehenden Kommunalwahl sei. 

 

Nichtöffentlicher Teil 

zu 8 Personalangelegenheiten 
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Für die Richtigkeit: 

Datum: 28.03.2018 

 
   

gez. Rolf Herrmann 
Vorsitzender 

Herr 
Bürgermeister 
Frau 

gez. Kerstin Seemann 
Protokollführerin 

 


